LingvoオクトM+ 2024年7月8日 (月曜日)

姫路市民会館四階第四会議室 7月例会

- ○詩
- ○川柳
- ○エッセイ・小説

Vol. 22





今後のオクトM+の予定 Vol.22 7月8日(月)姫路市民会館 読書会講師:海埜今日子

8月はお休みですが・・・ 情野さんのmeta猿楽が8月25日にあります 場所:たつの市揖保川町野田97-1 半田コミュニティセンター2階会議室 14時から

LingvoオクトM+の 参加は自由です。斬新な作品を募集します。 世話人高谷和幸 〒676-0815 高砂市阿弥陀1-11-24 e-mail takatani_kk@yahoo.co.jp

9月の読書会をしていただく方を探しています。自薦、お受けします。

真贋

しろやあきのり

それが私の目。めつ。眼。 造花が綺麗に見えてしまうように、よく見えるけど、何も見えない 何故ったら全てが嘘だから 私の目をくり抜いて

真実は遠くにバイバイ

何でも見えるように、何も見えなくして

4

の字の口男面

吉田ふみゑ

壁 の また仕事が増えたのかどうしてそんなにバタバタするの 話しかけてきた それまで何も言わな 口をへの字にして あ お面と私の目が合った か 2つたお 面 が か

どうして私を見るの 胡粉 のはげ たお 面 に 私は問うた

山間の閑静な書斎に飾られていたのに見たくないけど目に入るのだ

突然外されて

夜になると カレーやみその匂いのするリビングの壁に吊された 風呂から顕わな姿で現われて

やめてくれれの前でアイスクリームを食べる

夫のようなことを言うのね

おからない
主は意識を遠くして
まはじこからやってきたの

私は思うのよりが酷く曲がってきた主はこのごろ益々寡黙になった

と言ったきり

南朝の末裔かしらあなたは吉野から来たのじゃないの

わからない 私を見つめて言った 流浪するお面が

から人へと渡

ってきた

6

老人

内 田 正美

疲れて、それでいてまだ何か 無表情に視線をうかせて立っている 百歳もすぎたかのような老人に聞いてみた ф つくり話を聞 か せてください

まず 返答はない あなたの立ってい . る処

考えているように思える

歩いてきた路のことや それから聞かせてください

出会った人々のことを

話せな 1 0 は分ります

線はあなたの乗っていた船のように進み、筆に絵具をつけて線を引いてみます 飛び 散 (せん) かもしれませんのた砲弾の破片の飛ぶ放物線を 羅 針 盤 は あ ŋ ませ

 $\bar{\lambda}$

どこかでセキレイが啼きました、 声 は森をながれ、 背をながれ

描く戦

何れにせよ 遠い遠い道程です

蔦は樹をつたうセンになり森に出口はありません、木々は欝蒼ともつれあい、ざわめきあなたの物語を文字にします、わたしは深い森で迷います影を描きます、

風の庭で影が揺らぎ、いま文字はわたしですめた雨です、ここにいるわたしを濡らす、こころを濡らす、センは文字になりことばに変換され、いつの間にか降りはじ

枠はないので怖ろしい空間だ /畑はまだない広い広いカンパスだ 目を閉じた一瞬に、100年はすぎる

深呼吸

浜田多代子

上流でもかなりの雨量だったらしいこの雨は

木々の頭だけが見える中州にあった木と雑草は水の下に消え河川敷まで総なめにした個流は

初めて濁流の川面を見た初めて大雨の揖保川を見た警報の出ている

普段と変わらぬ揖保二週間たった頃

あった

普段と変わらぬ揖保川が 川は細く蛇行して 川は細く蛇行して

ロサの糸す渡し

突然男は立ち上がり談笑しているのように椅子に物歩の夫婦が

座り

大きな深呼吸をした両手を空に突き出し

人々の営みは続いている想定外か想定内かのもより早い夏日

10

平野さんの神様

高谷和幸

言在随 る予ムだれ 話 丁測という糸を放りムからは一羽のシロ 分昔だっ 糸 た 社 シ L の梵(そよぎ)はた 乱れるさまを赤い いうも ロサ 石に 出 に \mathcal{O} す 当時 産 つかまって (そよぎ) はあ は しシロサギ ギがこちらを見て 子(うぶこ) リ糸を放り投げて一羽のシロサギにし 神の門金 たここに \mathcal{O} シ この脇の石垣の ケ 無くな り投 田 の会 が 11 娘 、目で見 カュ ってお は 0 娘に \mathcal{O} λ 未 役回 赤 長だった平野さんが 対 V L 来 11 でする異な てい 裳裾 カン る りに と亡父が するすると が ? 見え な そのに 縦 に横 ダー る が な 11 . のう (記 切 った 水 な と亡父が 水 シロ は けんび と サれ び と サれ び いり出さ E 並ん \mathcal{O}

寛容だった いったん生成してしまえば最後に向かうところは同じだから 個体を超えて は求め合う力と考えるぐらいが丁度いいのだ がし 大たちは無意識が「畏む」と言えば 「かし たちは無意識が「畏む」と言えば 元日 でもないのに玄関に注連縄を飾る この地の でもないのに玄関に注連縄を飾る この地の なかしこむ」と応えるだけでいいらしいのだ がったん生成してしまえば最後 第容だった いったん生成してしまえば最後

失恋からの立ち直り

セス堀渕敬子

問 ようだった。 さと戦っていた。 題だった。 L た時とてもつらかった。 思い その辛さをノートに書いたり、友達に愚痴を言ったりして、その辛 だしては泣いていた。 学生だったので、 まるで出 口の見えないトンネルに入 考える時間がありすぎた 2 た

る。 両 」と言われるぐら 親には何も言わなかったが、 い暗かった。 父から「 敬 子 は お 通 夜みたい にご飯を食 べ

男子に話しをきいてもらったりしていたが、 ドリ電 2次オイルショックの不景気な時で、 のミスや。 こんな時期に就職活動をしなければならず、本当にしんどかった。 彼の態度が冷たくなった時、 疕 (現 僕はあいつ大っ嫌いや!」とシ エディオン)に就職 同じESSメンバーで、 が決まった。そこでの研修の時、常務が 何社か受けたが全滅だった。が 3 ッキングなことを言われ 彼からは っあ 彼と親 V くつに相ば しくしているあ 談 おま l 何とか た 新 0 け は

にこんな質問をした。

「失恋したら、どうするか。」と言うのだ。何人

かあ

7

」と答えた。すると常務は「それだと他

仕事や趣味に打ち込んで立ち

直る

を借りるという点で他力本願だ。

全員が「次の人を探す。

た。」と言った。理想としてはそうだろう。

翌年同 た彼とESSのミーティングで久し振りに会ったことがあった。 マがあったのだ。結 だろう。しかし、 ある女子グルー の後遺症 私も無理に追いかけることはせず、そのまま自然消滅した。 私という彼女がいながら何で合コンに参加するのかと。付き合いもあ じ支店 恋愛不信になり、 は残っていた。 で「いいな」と思う人ができて、 プと合コンすることになったという。 別の女性が現れたら、私なんかすぐに捨てられるというトラウ 局、別 しばらくは恋愛のことは考えられ の事情ど私は会社をやめ、彼からは連絡が来なくな 彼は会社の寮に住んでいたのだが、その寮 付き合うことに 私はそれをきいて彼 なか なった。 ったが、 学生時代 0 2振られ いを責め 社員 0 カン 職 たの l

ことで少しは気が晴 ようとするのを、 , リ 断 すると私の家まで送りたいというので送ってもらった。しかし途中でキスをし わりにされるのはたまったもんじゃない。「こんな人だったのか。 わ った。 その当時、 私は何とかかわした。次回も送りたいというので、それは れたように思う。 彼女とはうまくいっていなかったのだろう。 しかし、 」と思う キッ

たのにと思う。 この曲 よりやの [がもっと早く作られていて、もっと早く知っていたらかなり励まされ 曲 で 「元気を出して」という歌を知ったのはいつだっただろう

のコンサートにも行 トンだが、 ラーと別れて、 調べてみると、 を励ますために作られたと知って驚いた。 内まりや自身がセルフカバーしたのでその時に知ることができた。それでもっと この 失恋からの立ち直り法なんて、学校では教えてくれないが、こういう落ち込ん 彼は 0 曲は、 対処法を教えるべきだと思う。そうすれば、 減らせると思うのだが。。。 麻薬患者だったというし、彼もサポートが必要だったのだろう。 育ちはノースカロライナで、私はノースカロライナに住んでい 薬師丸ひろ子のために作られたそうで、全然知らなかった。 元々は、アメリカのシンガーソングライターのジェームス 同じくシンガーソングライターだった傷心のカーリー ったし、昔彼が入院していたという精神病院が近く ジェームス テイラーは生まれはボス サイモン \mathcal{O} 5 た時 i

あ 彼 0

テイ

に竹

自殺やストーカーなどの行為

瀬川健二郎

しは、それ以上近づけない。だから、玲子さんが結婚するという話を聞いたと ような立ち居振る舞いを眼にする内に、いつしか心を寄せていく。 め、さりげなく自分の仕事をこなしている。落ち着いた雰囲気を醸しだす。その 清楚な服装に包まれたふくよかな肢体に引き寄せられる。でも既婚者であるわた 玲子さんは、わたしが四十代半ばのころ勤めていた荒廃した小学校に、 [りて来た小白鳥のような二十歳過ぎの女性。物静かであるが、状況を見極 「よかったなぁ」 。なによりも、

そして同僚の先生と一緒に実家まで、 お祝いを届ける。その後、 毎年、 年賀状

をもらっていた。

れてくる。その度ごとに、幸せになられてよかった……。 やがて、子どもが一人、二人と生まれ、年々成長する様子が写真とともに送

の心を汲むと行動が差し控えられる。せいぜい、書いた本を送って、 ぐらいだろうか。気がかりにはなるが、どうすることもできない。 くくらい。 ところが、 突然、夫が亡くなったという知らせ。まだ、子どもさんが、 なによりも 電話 この声を 中学生

年賀状には、 着物姿の娘さんと一緒に、 玲子さんが写っている。 そのころ、 わ

たしは疲労のため休職していた。 身体を気遣う一筆が添えられてい

物の味がしなくなった。何を食べても砂を噛むよう。無理やり流し込む。 こともない。見るもの聞くものすべてが妻に結びつき、身悶える。ピタリと食べ 職して数年後、わたしにも同じことが起こる。妻が亡くなるなんて、考えた

らず、電話をするーー声が聞こえた。いつものように明るく、力強い声。 ふと、玲子さんも同じ苦しみを味わったんだなと脳裏によぎる。矢も盾もたま

わたしには、彼女の置かれた境遇を推しはかる器量はなかった。 ている。だが、実家のお母さんが高齢で、毎日、お世話に出掛けているらしい。 頻繁に電話をするが、留守電が多い。玲子さんの娘二人は、東京の大学へ行っ

囲気は薄らいでいる。「五十になったの。どうしましょう」 言、三言ことばを交わすだけで、距離は縮まった。もちろん、 一年半ほどして、ようやく会うことにこぎ着ける。二十数年ぶりの再会は、二 かつての新鮮 点な雰

そういう冗談がいえるほど、苦労を重ねたのか、心許すものが湧いたの か :

玲子さんの車で、お気に入りの喫茶店へ行く。

たいこと。しかし、その話題は、今ひとつ夢のない深刻すぎるものだった。 はそうだろう。そこしか、共通点がないのだから。最も聞いてもらいたい、 また、留守電の日が続く。かけても、ほとんどいないのだが、万が一かかって お互いの心境を話した。どうしても、配偶者の亡くなっていく話になる。 それ

紙にしたため、本とともに渡そうとした。一瞬、 したい。 年続く。この居たたまれない状況を変えたい。 くるかもしれ 承知してくれる。この機会をのがしてはならない。長い年月の想いを手 ない。二~三ヵ月ほどたって諦 。わたしの新しい本が出来た。手渡 めかけたころ、 玲子さんは眼を見開 かかってくる。 いて、

「家で読んでもいい?」

する。

「ここで、読んでください」 静かに封筒を取り、折った手紙を開く。読みながら、所々、うなずく。そんな

ことないわ、

首を横に振る。終わりに近づくにつれ、その瞳は一点を見つめたま

ま……。 った。沈黙がつづく。ようやく、 はるか昔、十五歳の女子中学生に「告白」したときと同じ空気ーー 時間 が ~止ま

聞きとれないほどの小さな声。 「はい……」

どこからともなく微かな匂いを感じた。玲子さんの汗だろうか。

を約束した。ホッとする。 「同じ苦労をしてきたね」絞り出すようにいった。そして、一ヶ月後に会うこと

その日が来た。椅子に座って、まもなく、

「この日が、ずっと重かったです」

思わぬ言葉が出る。

れを自分一人で受けなければならない。分かっていたが、気持ちが待てない。互 玲子さんは、まだ落ち着ける状態ではない。突然、わたしのことが重なった。そ 重荷になることだけは避けなければならない。結局、一人相撲か。

いに配偶者を亡くしているだけでは、二人の接近には繋がらないことに気づい

プツリと、年賀状が途絶えた。

,

二年ほどたって、ある女性に経緯を話せた。

玲子さんが手紙を「家で読んでもいい」と聞いたとき、

せてくれたのか。あなたの奥さんの代わりはできないわーー喪失からの訣別。 ――玲子さんは、わたしから去ることによって、妻を亡くした苦しみから訣別さ う。だけど、あなたに立ち直ってほしかったの。だから、身をひいたのよ」 「いつでもいいよ、待った方がよかったかも……。玲子さん、うれしかったと思 少しずつ、妻は遠くなっていく。

ひとりで生きなければ、という心が芽生えてきた。

諸井

くる。 浮かんでいる、 置いてあるA4版の写真を見ながら、このロ橋を見るためにリスボンへ来た。毎朝部屋に 橋を見るためにリスボンへ来た。 テー しらを立てて進み、その がある。 リスト=レイ像。 二十五日橋が見える。 橋 の下を大きな貨物船がゆっくりと進 ションを思い描いていた。 ジョ川の河岸に立つと、 対岸には小高い丘 リスボンの空は曇っていた。 青い水面に白 艘。 四月二十五日橋、 の観光船らしい船が波が日い帆を張ったヨットがい丘の連なりに所々建物 その向こうに小さく 周 りをカモメが ひだりに 私はこの 兀 飛ん W で



て久し るたび、 たの やの その 子どもの 壜をみたして。 底を模した世界、 ような埃、 は つも死んでいる。白い 愛すべきものが カン んに、 だれ なか つて住 小さな海 海 分生きて、 賊 い父の手から、 をも映 頃、 なぜ魚をそこに入れてしまったんだろう。 船 に小さな壜があった。 11 λ つもそう思うのだった。 や壺が沈 そっと白さをぬぐうと、 です。 でいい 家にたくさんの魚が ガラクタたちが、 半分死 してなかっただろうに、 しまっていった、だから。 ?、片付けを待つように、 おおむねの、 た家に似 魚は W W でいる。 土に埋めら ね、 腹を上に ってい 魚 育てられない 青や緑。 ああ、 た。 招くようにかたと鳴る。 ガラスには、 は いた。 れてゆく、うつろな眼 ľ ね ふるえる水です。海 て、 数匹 ガラクタたち、 これだけで良 餇 わたし 終わった生で、 えなな あざやか のうち、一 砂底にはおも 壜 の の。 って 布をかけた い は 亡くなっ で、 いる。 V つま 匹は 訪れ かっ 水

いねえ。起きる刹かもしれない。庭れられて。黒ずれながめる。ぬるく たち、 ぱ、 雪のように餌が降りそそいで、ええ、 ここはかつて住んでいた家に似てきた。 半分花、 が、 カン 片付けつつ、壜の内側から、 が 植えた草、 植物たちが育っている。大半は、愛すべき、 壜を半分、 起きる刹 急に動き出した。日焼けした大きな手か 白さをゆらして、 ぬるく、 黒ずんだ腹が、どこかで、 のような、 庭の睡蓮鉢にメダカが泳ぐ、 雑草、 那 とざされ、 に、 あれはハンゲショウ。 父が笑う。 線引きがむずかしい。 獲物をとらえた。 なかば、 ずっと、半分ずつ。 雨 温室のように世界を あ 気になりだし 庭には、緑 が 明るさが かの朝 枯れ だったらい ガラクタ 半分葉っ えた葉を 差 5 たの し入 けれ 粉

きっと眠るよ。

犬犬訳西洋紀聞補遺5

千田草介

(承前

を 小 て出 \mathcal{O} にいたったとしても、 引き止 てきて時 屋 無理どころか、二度と生きては そうし り、 を は が 久 発 に たよりに、 島 した。 0 めようとしたけども、 できたころ、 乗り換えて島 てい た支倉は の法王様に ちょん の沖合にたどり着いた。 日本 まか まげを結うて、 日本に溶けこめる扮装を考えたんやけども……。 "ら 十 W のキリシタン弾 ドン・フィリッポ支 倉六右衛門ち?を結うて、日本の着物姿に刀を差 の肖像 謁 に上陸した。 それも神の 見をたまわりは 年前 画 を、 わい 0 そこまでは大きい船 帰 わい 思し召しや。 庄 わい の決意は変わらんかった。 七 0 は は、 て来れ 八年、 は見せてもろたことが った。 それ 日本人の姿かたちを真似 この W そのとき法王様 は わいがつ それ と 衛門ちゅうサムライがロ 玉 ば 0 マニラの きびし しとった。 で 乗った船 暦 運ん で宝 聖 永 おましたんでな。 が絵描きに でもら わが事なら いもので、 は 職 五. 者みん 九州 年に、 む V, かしまだ日 て月代さかやき \mathcal{O} ず殉 なが 命じて描 ーマへや わい 南 布 教 本 一人 大隅 教 わ は する そ 本 لح む 11 で 0 で 玉

わ

1

は

-マにお

ったときから日本語の勉強をしとったし、

マニラに

来てかり

5

さっぱ

V)

いざ来てみて島の民と話そうとしても、

0

学習

は1

つづけとったのに、

うたパ は身に な重 な。 日本 たん から見たら禁じられい、ここがわいのお しについては言葉 けども、 をつけてくれる師 を話 ようには [を砂 やのに、 〈ながさき〉という地名だけが相手にも通じた。 \$ 記せる人 ここがわいのおった〈ローマ〉やと指さしてみせた。 |宝な通詞はおらんわけで、さっぱり言語不通。 $\dot{\mathcal{O}}$ V むかしザビエル師も薩摩に着かは ウロ弥次郎という薩摩生まれの信者がお供についとったさかい、 地 南端ということもあって、えろう独特な言 つか に 日本は地方によって言葉がまちまちで、 ならんの ほんま、 は ん。 けったいなサムライの恰好 画 一人もおらんかった。 っぱ い て、 日本人 やな。 のことで不自由されることはなかった。 匠がおらん。そやよって、 たよりないこっちゃで。 た邪教たるキリスト教の総本山。そこから来た、 ヘナンバ 八は御 言葉は ちゅうも 法度 で海 耳 か W 外渡航 いらや。 ヘロクソン〉 実地に会話を習いたいと思うたところで、 の男。 ったんやが、 が そればかりか、 日本 で書 でけ わ 文字から発音をおしはかるしかなか 語 か 〈カスティラ〉 、 は 怪、 Ĺ 葉が話されとるところなんやそう とくに薩摩大隅っちゅうところは を日常使うとる者 あ かろうじて、〈にっぽん かったから、 わいは、ざっくりした世 のお方には、 しまれてとらえられ \mathcal{O} 。ところが、 を あとあとわかったことや ローマというたら、 W などの地 マニラにも日本 にだけ E マラッカで出会 習わ 顔つきは南 わいには で 日常の 域名 W は を言 |界地 そん 用 へえ 日 せ 足

(つづく)

長崎へと送られた。

―河合隼雄『昔話と日本人の心』「見るなの座敷」美しくおぞましい境界のほうへ―

を

できな 忌の場、 間 館」(見慣れない、 多層性と、 見出そうと、 では、「うぐ 元すると、 かったのですが 〈若く美し 地 どもの 『昔話と日本人の心』に出会いました。 な 層 としています。ここが境界なのだと思いました。 頃 が 館の シ 見るなの座敷」があります。これは、 密接 か 昔話 存 間 者 1 は意識 の心 在 すの里」というお話をとりあげ、〈樵夫の 中にある非日常です。この空間構造は、〈人間 女が来たであろう世界を、 なつながりがあるからです。そして、両者が出会う、 する〉 そんななか、心理学者の河合隼 の構造を考察してゆきます。 現実と幻 日常にさしこんだ違和)を、 の深層を表わ の世界、後者は無意識 カン **たらか、** 日常と非 すものであろう〉。そして女が 全世界的 日常、その にみられるパター 非日常とし、〈これを心の構 の世界〉になるとして、心 特に「第一章 現実の多層性は、 、〈日常の世界と非日常 雄 〈文字どおり簡 境目に 一九二八一二〇〇七年) 「見知ら 住んでいる っいい ンな 見るなの座敷」。ここ 0 無意 禁じ 単 のです 人間 ぬ館」には、 考えることが た は 識 0 町〉を日常、 意識 \bar{O} 造 見 0 が \mathcal{O} 見知ら 「見る んるこ 世 在 0 方に 界 り方を との な 造 \mathcal{O} 中ぬ \mathcal{O}

的なのですが、 よっ 天 て差 知 5 虿 自然と神、 が 今回は第一章、門戸付近で、紹介してゆけたらと思い あ る。 創造、 ے 日常 ・ 0 差 意識 異、 多岐にわたって考察され、とても奥行きが広く 意識 に近いところでは、 日常・文化に眼をむけながら、二 西欧と日本、 、ます。 代や文化 章 一以降 な カ で

とと、 からのようです。 ここで採り上げたのは 「うぐいすの里 万葉集の頃から歌に、 実は私は昔話としては聞いたことがなかったのですが お話の構成が〈日本の昔話の特徴をよくそなえている〉こ 春告げ鳥として愛されてきた鶯が、きわめて日本的だ

がない と 女が帰 れ 「うぐいすの里」のあらすじです。 萱 たにも関わ V 「娘が 留守番を頼まれ 野原で、 (館を見 調度や宝物 ってきて、 ~恋し いらず、 つけます。 館もなくなっていたのでした」。 があ あなたは娘たちを殺してしまったと男をなじり、 男は禁を犯して次次と部屋へ入ってしまう。部屋にはそれぞれ ます。その際、「つぎの座敷をのぞいてくれるな」と言 ほほほけきょ」と鳴いて、鶯となって去って行きます。 ったが、 彼はそこで美しい女性に出会い、町で買い物 最後の部屋 「若い樵夫が、森のなかで、これまで見 で、 三つあった卵を落とし 恨む てし をするから のですが ま いった。 1い残さ あた たこと

見 知 からぬ 表層 を突き破るきっ (そうしないとスムー 美しい女性」は、樵夫のいた世界、 かけとなります。そもそも昔話自 ズに処理できないことも多い 現実 0 体が 整合性、 (D) 文学でも で、 単層: 仕方 的 な る こみえ 11 0

この 移りましょう。 きっ けと うことに文学、 芸術 \mathcal{O} 可 能 性 を感じ 7 < わ ま す が

ます。 遇す 意識 こしくはありますが、ひとまず性を気にしないでおくと、 い)とあります。ここでいう男性、女性は、無意識から脱却 女に会う、 「忠臣ヨハネス」 羽 主人公たちが <u>る</u> 衣伝説」 から意識 また、 というパ 〈日常的 「浦島太郎」「葛の葉 日本に戻ると、 が充分に自立していない母性原理などと絡み合ってい 〈道に (ドイツ)、 ターンは、全世界の昔話や伝説に存在して な空間からやってきた男性 迷 ったり、 「鶴女房」、 「青ひげ公」 狐」など。 棄てられ 伊弉諾と伊弉冉の黄泉の (フランス) たりし が 非 て、 日 なども、 常 この 的 西洋 なし な (T) 空 世 た父性 「白鳥 丽 類話とし いると言 な るので、 6 国、 出 め 原 0 現 存 さらに て括れ · 湖 在 やや 7 た 美

ぐに別 とを共 こうしたパターンからも、 それ する二つの彗星 す Ó l れ 有〉してい う少し長くなっ | 里| に| てい てしまい、 る。 もとの日常、 戻ります。 最後に彼ら て興味深 L 女性が町で買い のように、 ますが、 たのが 〈日常と非 1 非 昔話 が 日常の世界へもどってゆく。 のですが、 再会するときは既に破 話やその変遷から、 一度の 浦島 は 物をしているとき、 〈普遍的な性 |太郎| 瞬 自 常の 違 時の遭遇の後には、 い、 世 0) 界 お話とも言えるようです。 文化差に 格と、 \hat{O} 中間 この 局 男性は 体 0 ある文化 で出 V 到 つてい て述べ 永遠 は . 会 0 抛 に会うことが 見るな った男女 遭 物 て、 る前 特徴 遇 線 男性 0 的 を に 描 な性 座 は t 彼 V う 女 格 7

を語 アの 我 す。へ「 ことは非常に困 11 の救済と求婚 い」ということになってしまう。 出て来る竜王の娘と結局のところ結婚もしなかった理由がとうとうわ 論じて (無意識) へ行った者が現世 確立段階 うこともあるようです。 るなな 昔話 島太郎」が出たので、 っても、 0 いつ、 研究家 る 座 が の成功とい 孫 ですが 難〉 未発達であるとか そいつと戦うの?」(中略)「主人公が竜と戦わ は のチストフが、 興味を示さず 禁 が 浦 · う 一 浦 島 玉 島 日本と西洋の昔話 太 手 連の 太郎 郎 (意識 が 孫に「浦 (中略 何 、起承転結がないなど、 冒険が語られ はその お と重 ľ か別のことを期待している〉 外界) 1 な 島太 困難さを克服 さんにな らりま ヨーロ ! の 違 郎」を読 に帰ってきて、 す。 ることが多い)ので、 ッパの本格昔 いについて触れ ってしまったのは、 五. 章 んで聞 できなか で、 物足りなさを感じると そ か 変わらぬ ñ せ、 話では ったとあ ず、 てみます。 のに 竜宮 ことを詳 なに 生活 また から 気づきま ŋ 魔法 0 、ます。 『を送る カュ ず 度他 美 [′]じま から ロシ L L 自 さ

を犯す る は、 出 0 違 現 光と影 いといえば 類 E 対 者が女、 〈死体や死体 話などでは例 ょ 6る救 裏と表 西 |洋は 済〉 日本 \exists 1 すべて命を奪われ を食う夫〉です。そして〈与えられ の「見るなの であるかのように差があります。 <u>П</u> 外がありますが) 〈幸福な結婚〉、 . ツ パ の 青 座敷」が自然的な美だったのに対 S げ公」 る〉。そして結末 日本では などと、 〈女は消え去 西洋では禁じる者 「うぐい は、 る罰 西洋 は すの 日 本では では 里」を 男は 無罰 が 他 西 そ 洋 比 0 男 男 で 0 性 あ

宝 て自 こうし 蛇 意 離 カン 太 物 .ます。 ること など 母 熊 が考えとし 0 0 識 L り、 0)ます。 <u>7</u> 英雄 述べ や女性を獲 か は 西 5 制 を 性 が っさ 踏 意 危 が 像に 7 を 英雄 文 思 分離され 包み 次に 的 味 確 化 多 れ ま 天地 険 11 浮 ょ 創 る ては え L 立 親 は な 的 1 7 ŧ いって顕 殺 社会的 得 ように 7 L 勝 戦 カン 自 0 心します です \mathcal{O} た自 び た意識 る 利 4 我 神 先 V 昼 西 . る > ます 込 0 洋 を 夜、 が な 0 話 跳現され 思い \mathcal{O} 証を手 経 が 我 父親殺 規 む 萌芽する段階で、 0 0 でし い が 範と が、 が カ とする (この怪 父母などの ます)。この怪 見 オ 両 さっと触 それ その 日 る K の戦 。 る 。 義 スは ようが L 自 のが する。 前 ユ 常 0 。ここでは 自立性 にな存在。 物 \mathcal{O} 過 我 以 0 11 ゲ 座 がが 外 分離体験 世 程 1 れ とし 真に自 派 (意識 1 敷 人の を経 ペル は 西洋 る 自 を獲 だけ 7 太 我 ンの 女性 さらに を見 工 て セ て 物 龍 では竜が 日: لح 0 ウ $\frac{1}{2}$ 神 です。 無意識 発生 1 \mathcal{O} 退 英雄たちが 得 に れ グレ ると、 説 自らを Ź 治 IJ を を仲介 性 父 様 L)、人格:)ます。 を獲 親 で 神 次 Ľ 意 な が \mathcal{O} これ 多 بخ] 識 話 殺 過 \mathcal{O} は) 西洋 とし 得 自我 段階 分離 世 L ĺ١ 1 程 \mathcal{O} ここでも 1 とい 花 層 界 怪 しうる〉 非 ようです。 怪 が • は 生物と戦 され され を呑み込 自 で、 人 カン 物 7 لح 退治 . う 両 常 ザー)が 4 6 \mathcal{O} 英雄 物 意 ず て 語 世 切 \mathcal{O} ることは 意 意 ŧ 識 1) \mathcal{O} 方 世 V 神 識 後に結 む太 لح ع 離 そ 界 話 沌 神 識 ょ は \mathcal{O} 日 が 無意 父性 再び で、 本 勝利 現 話 すことに とな L 側 \mathcal{O} い 品と対応 母 で ñ とし う て わ 面 起 関 を 的 敬 は 神話 る。 識 る。 カン け 原 源 だ 理 な た 7 持 わ 八 史 16 を 0 ち、母 後 ょ 岐 \mathcal{O} L が を れ VI ょ 親 大 な 分 0 7

は す のような異 端 ネ が 0 折 ・ス」の 7] って、 日 1 統 本の昔 は 7 ってくる〉。 物語 性の結合が、 父 11 7 る ザ 親 収束に向かいたいと思います。 n ĺ を考察した後、 話では、 0) が て がは、 禁止 \mathcal{O} 11 姿となってい る このように西洋では結 親子のような上 を与え〉、 従って、 おそらく重要では で、 最後に 日 . る シ 意識と 介非 0 0 下 日 世 「うぐい 無意識 関係 常 な 0 ま 11 婚 で \mathcal{O} .。このことを踏まえて、 のテ すの里」に は ŋ 0 両 れ 統 なく 者 無 ĺ 合 意 \mathcal{O} 識 のイ 中 7 が 横 間 \mathcal{O} \mathcal{O} 層とみ メージとな 帯 世 戻りますが、 重要視されて 0 |界で 関 に、 係 夫と だ 7 カン 禁止 *y*, 5 妻 ょ する ヨハ \mathcal{O} 1 忠 る 関 わ 重 ネ 臣 ので 一要な 係 け \exists ス が

か チ 超 こえた スト る のであ 0 西 がそれ 洋 < たように立ちつくす結末です。これはヨー 収斂 ・フの 存在 が 0 い。そこで いろう。 生じたのではない <u>こ</u>の でれ地は 孫が ĺ 見るなの である〉 切をその てくるの がっつ ような 中 物 か敷 。「うぐいすの里」 線 〈何も起こらなかっ 略 中に りし が を描いて、二点で交わるとあ 無 感じられる。 かと分析してゆきます。 たように、 カン 包含してしまう円 は意味を追うことができますが、 0 な 直 直接体験 が 6 自ら それは、 た、 その は のなかで、 が選 ような おそら ^ ということを積極 変貌 -ロッパ 日常 W だ冒険 く人間 する。 りまし • 〈本来「無」 先に男(日常)と女 的に 無 非日常、 t それは たが 解釈 対決 は 0 その 言葉 日本 男・女など t しようとすると扱 それが は 的に評 のそれ ま を 無 な < ま 奪 で 否定も あ 言 0 価 って 語 7 は 何 0 事 L 化 まう 定 先 区 \mathcal{O} 非 ŧ to 日 别 円 な \mathcal{O}

は、 問 答を挙 0 VI は 根源 それ L 的 げ 言うなれ 無に 自 لح 己とは 0 ば、 対 は つする民 た 何 釈としてあら かという問 きの 衆 己」という書かれざる経典に の与えたひとつの 端 を何 ** \ わされる。 を、 5 無と絡 0 解 中略 釈な 8 で言 てゆきます。 0) 「うぐ 語 であ 対する民 化 しよ る V うと /衆の す 普話 里 知 0 とい 恵 め る 0 う 基

る、 なも ることに 見 型 0 本 見 るな は、 であ のそ 後 のですが _ |-プロ E l 6 0 多くは ると れ ば よってはじめて、 6 元 恥 3 西 ず セス 洋 限 座 は め タ につい 館 あ ŋ か 敷 Ź いうのが、 0 昔話 わ 去 \mathcal{O} 一見完 なく美し Ł 「うぐいすの里」の美しさと対 突然 は、 れ い場」 メ に境界として心惹かれると書きましたが って行く女性に対して感じられます。 ても触れて、 は、 の 美、 西洋 結 の停止によって引き起こされ 〉だとい Ϊ その 頷けました。 ひとつ ていな 0 鶴 裏か 歐女房」 起 それのように、腐 「うらみ」の美に 承 の完成 6 うもの、 転 V 章は門戸としてひとまず幕をとじます。 見れ 結的 介話 非日常 そして能 をみる ば に な 限りなくおぞまし ょ とても (完 0 0 7 存在 肉 結 ついても言及され をなす、 の「黒塚」。 が 興 聞 性 \mathcal{O} る美的 に対 とな 爛 き手 が れ 心 〈見られることを 「うぐ た、 カン L 0 が を 感情 V て「あわ ている〉 感 打 1 C その場が ŧ 死体 V る感 ŧ $\tilde{\mathcal{O}}$ V すの里 000 でし だら 0 0 更に とあ れ 情 12 た。 ゖ 黒 を 対 ý, 塚 を感 \mathcal{O} 考 西 L の あ 拒 凄 語 神 否 惨 \mathcal{O} わ

話

加

日

解

釈

な

ので

ある〉

す

こと。(文中〈 〉は『昔話と日本人の心』より引用)移りゆく季節、かつてあった、これからもある息吹に、 をしているように感じたのかもしれません。「無」、「あわれ」、「うらみ」、 詩の発生する場として、の発生する場として、 かつてあった、これからもある息吹に、 手招き、 それでも触れようとする そして拒絶 (という禁)

※その他、 の知恵』 (朝日文庫)、『神話と日本人の心』(岩波書店)などがあります。昔話や神話に関しては、『昔話の深層』(講談社α文庫)、『おはな

マレーシアから孫が来た

情野千里

行ったことが無い。この夏、長女の久美が十四歳の孫・琉人歳、三歳、五歳の孫・理人を連れて里帰りして来ただけで、 ーデンと、延べにするとおよそ50カ国をツアーして来たが、湾、ベトナム、メキシコ、チリ、中国、ニューヨーク、フィン なるだろう(たぶん?)。 の)に同行しろと言う。 ンドン、オランダ、 レー 外ツアーを手始めに、タイ、 ンアには 1う。次の前書きのタイトルは「マレーシアへ孫と行この夏、長女の久美が十四歳の孫・琉人の語学留学 ベナン、トーゴ、エクアドル、ポーランド、ギリシャ、めに、タイ、サンフランシスコ、フランス、イタリア、 ったことが無 1 9 9 ニューヨーク、フィンランド、 2年にインドネシアと韓 「マレーシアへ孫と行く」に 私はマレーシアへ 長男の哲也が スウェ , (短期 \bigcirc

卓袱台がおおきにおおきにと歩く

七つ向こうのお山の猿が名付け親

算盤持ってペダンチィックな付喪神

ひとり悲しむプラスティックゴミ回収日

ウイスキーは好きです地雷踏むまでは

妄想力で走る自動車査定額

実をつけぬ花も花なり腹踊り(ドヤサァ!)

亡弟三人くんずほぐれず蛸踊り

売りはらう亡母が踊りに来る家を

ばあちゃんばあちゃんばあちゃん五歳が連呼する

2024年6月10日(月) LINVOオクトM+6月例会のために



LingvoオクトM+電子版

ご希望の方は下記のQR コードをダウンロードして電子版を送れと明記の上通信ください。 無料でお送りします。

